

Una comida y una propuesta de formación. Remembranzas

Todo comenzó con una llamada de Juan Diego Castillo en 2005 en la que me proponía consultar con los miembros activos —del entonces Distrito Federal— si habría interés en llevar la propuesta de formación del CPM a la ciudad de León, Guanajuato, a lo cual accedí.

Juan Diego me llamó porque en ese tiempo yo era la presidenta del CPM. Él vivía en Guadalajara donde ya había

una generación de egresados de la sede del CPM, desde donde también mantenía contacto con otro grupo de egresados que se habían formado en León, lugar en el que aún no había sede. No obstante, con el apoyo de miembros activos del Distrito Federal y Guadalajara se impartían los seminarios de la formación. Para 2005 ya se había realizado todo un recorrido por los seminarios que integraban la propuesta de formación, tanto en el D.F. como en Guadalajara.

Justamente, Juan Diego así como Fernando González iban a León desde Guadalajara para impartir los seminarios, de la misma manera que también lo hicieron José Perrés y Lidia Agazzi (ella es la que se ve en la foto, sentada en medio de Luis Fernando y Jaime Santos).

AUTORA

María del Carmen Pardo y Brüggmann
Miembro asociado CPM-CDMX
Fecha de recepción: 28/09/2020
Contacto: cpardoybrugmann@gmail.com



• Fotografía de María del Carmen Pardo y Brüggmann

La idea me pareció atractiva y como además tenía un gran aprecio por Juan Diego quien, al igual que Fernando, fue miembro activo desde los inicios del Círculo, viviendo junto con Armando Suárez —el fundador del CPM— muchas de las vicisitudes de los primeros tiempos. Así, a la primera oportunidad que tuve presenté la propuesta que me planteó Juan Diego.



• Fotografía de María del Carmen Pardo y Brüggmann

Cuando expuse el nuevo proyecto a la Asamblea del Distrito Federal, este generó entusiasmo porque significaba llevar la formación a León. Sin embargo, se aclaró que quienes organizaran la formación en esa ciudad debían ser miembros del Círculo Psicoanalítico Mexicano A.C.

Por tal motivo, lo primero que se hizo fue invitar a los egresados e interesados de León a que se incorporaran como miembros activos y comenzar así a pensar en las acciones necesarias para lograr el objetivo. Ellos fueron: Ana Ma. Chávez, Luis Fernando Macías y Jaime Santos, desde entonces miembros activos o asociados del CPM, como hoy decimos.

Después de varias reuniones a las que Carlos Fernández Gaos generosamente me acompañó, y eventualmente Araceli Zamora, fuimos juntos a León a trabajar con el grupo que se había formado. Después de muchas llamadas y entrevistas con contadores y

abogados, tanto de Ana María Chávez como mías, se firmó un convenio donde el Círculo Psicoanalítico Mexicano A.C., en Asamblea General, autorizó a los compañeros que residían en León para impartir la Propuesta de Formación del CPM en la nueva sede.

Las fotografías que les comparto son de la comida que se hizo en el año 2006, cuando se terminaron todas las gestiones y los colegas de León convocaron a una Asamblea. Posteriormente nos invitaron a una comida a todos los Miembros Activos del CPM en la Ex Hacienda de la Trinidad, lugar donde estuvimos trabajando todo ese tiempo para festejar la próxima Nueva Sede del CPM. En una de las fotografías, junto a Ana María está Martha Alicia Rojas, de la misma generación, quien vive ahora en Celaya y a la fecha no es miembro del Círculo.

Me gustaría contar, por último, ahora que me vienen todos los recuerdos de esa época, que la Ex Hacienda es un lugar con mucho encanto en la que también nos



hospedábamos cuando íbamos a trabajar. Ofrecía un espacio con todas las comodidades para el trabajo y una deliciosa comida, incluidos desayunos y cenas. Por eso, los compañeros decidieron invitar a todos los Miembros Activos, como lo habían hecho con nosotros, para festejar que la nueva sede del CPM pondría en marcha próximamente la primera generación de formación en la sede del CPM de León, Guanajuato. El Curso propedéutico inició en el otoño del 2006 y con los participantes finalmente aceptados se inició la formación en el 2007.

Confieso que elegí ese momento del CPM pensando en los colegas de León y en todo el beneficio que para el Círculo aportaron esos momentos. Ahora al escribir este texto también me doy cuenta de que me da nostalgia pensar en aquellos compañeros que ya no están en la institución, por diferentes razones. 🙏

